
一 般 質 問 総 括 表 

   ［令和４年６月１４日（火）・１５日（水）・１６日（木）・１７日（金）・２０日（月）］No.１ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

１ 

４番 

中村  豊 

議   員 

１ 地方創生臨時交付金（コロナ禍における原油価格・物価高騰対

応分）の活用について 

（１）本市の考え方と対応について 

２ 野焼きについて 

（１）野焼きに対する現状と課題について 

（２）野焼き問題防止への今後の取組について 

３ マンホール蓋の活用について 

（１）デザインマンホールについて 

（２）マンホール蓋広告事業について 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

２ 

１５番 

大西明子 

議   員 

１ 基地の諸問題について 

（１）基地に対する市の基本姿勢について 

（２）日米地位協定の見直しについて 

２ 市営住宅の改善について 

（１）住戸の改修について 

市 長 

 

 

市 長 

 

３ 

２６番 

貴船  斉 

議   員 

１ 米軍基地を抱えるまち岩国市の課題について 

（１）米軍戦闘機による騒音対策について 

  ア 防音工事における第一種区域等の見直しについて 

  イ 防音工事の事務所・店舗等への拡大について 

  ウ 山口県住宅環境改善支援事業について 

市 長 

 

 

 

 

 

４ 

２４番 

山本辰哉 

議   員 

１ スケートボード場について 

（１）岩国スケートパーク改修工事の進捗状況と今後の整備につい

て 

（２）将来的に安心・安全で利用しやすい場所への施設移転につい

て 

２ カスタマーハラスメント対策について 

（１）カスタマーハラスメントの社会問題化について 

（２）国の動きとの連携について 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

５ 

２９番 

植野正則 

議   員 

１ 本市の危機管理について 

（１）市民を危機から守ることについて 

（２）危機への備えと市民意識の醸成について 

２ 農振農用地の見直しについて 

（１）農振農用地見直しの進捗状況と具体的なスケジュールについ

て 

市 長 

 

 

市 長 
 

６ 

１６番 

岡勝則 

議   員 

１ 美和町メガソーラーに係る諸課題について 

（１）設置事業者との協定締結の進捗状況について 

（２）水質検査で検出されたヒ素について 

２ 市内産木材の利用促進について 

（１）公共建築物等の利用状況について 

（２）普及及び啓発について 

市 長 

 

 

市 長 
 

 

 

 

 



No.２ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

７ 

２１番 

細見正行 

議   員 

１ 地域経済について 

（１）景気の現状認識について 

（２）事業者や市民に対する今の助成施策やこれからの助成方針に

ついて 

（３）事業者への仕事確保について 

（４）働く人の賃金を上げる施策について 

２ 物価高騰について 

（１）物価の高騰から市民生活の安定を図ることについて 

３ 横山ポンプ場整備計画について 

（１）計画の進捗状況について 

市 長 

 

 

 

 

 

市 長 

 

市 長 

 

 

８ 

１番 

河合伸治 

議   員 

１ 交通行政について 

（１）ＪＲの赤字路線発表を受けた本市の対応について 

（２）今後を見据えた本市の公共交通体系について 

２ 庁舎管理について 

（１）男子トイレの個室にサニタリーボックスを設置することにつ

いて 

３ Ｓｏｃｉｅｔｙ５．０社会に向けて 

（１）ＧＩＧＡスクール構想の現状と課題について 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

９ 

５番 

田村博美 

議   員 

１ 本市のこれからの観光推進について 

（１）昨年度の振り返りと令和４年度の観光について 

（２）玖北地域の観光推進について 

（３）本市の魅力発信の部署について 

２ 中山間地域振興について 

（１）地域おこし協力隊の位置づけについて 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

10 

２２番 

石本  崇 

議   員 

１ 太陽光発電・風力発電について 

（１）本市の考え方について 

２ インクルーシブ遊具について 

（１）本市の取組について 

市 長 

 

市 長 
 

11 

１０番 

広中英明 

議   員 

１ 新型コロナウイルスワクチン接種について 

（１）岩国市のワクチン接種率と今後の取組について 

２ 岩国市の防災・減災対策について 

（１）盛土規制法について 

３ 小・中学生の安心・安全対策について 

（１）登下校時の安全対策について 

市 長 

 

市 長 

 

市 長 

 

12 

９番 

重岡邦昭 

議   員 

１ 持続可能な地域交通について 

（１）ＪＲ岩徳線維持に向けての課題と対策について 

２ 在日米軍再編について 

（１）岩国米軍基地機能強化による軍事拠点化と攻撃対象になる懸

念について 

（２）防音工事区域見直しによる令和４年度実施予定の騒音実態調

査について 

市 長 

 

市 長 

 

 

 

 

 



No.３ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

13 

２７番 

藤重建治 

議   員 

１ 災害に強い幹線道路網の整備について 

（１）本市の幹線道路整備の進捗状況について 

（２）岩国西バイパスの考え方と今後の取組について 

２ 農業の振興について 

（１）地域における中心的な役割を担う農業者の支援について 

  ア 将来を見据えての農地の集約化を目的とした「人・農地プ

ラン」の取組状況と課題について 

市 長 

 

 

市 長  

14 

１８番 

松川卓司 

議   員 

１ 市内中学校部活動の在り方について 

（１）市内部活動の現状と課題について 

（２）スポーツ庁の指針を受けた本市の今後の対応について 

２ 中心市街地活性化について 

（１）岩国駅前南地区の再開発ビル内に整備される「にぎわい創出

施設」について 

３ 防災対策について 

（１）一文字終末処理場の調整槽の機能について 

（２）今後設置される市役所前・麻里布小学校近くの公園の調整池

の機能について 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

15 

１１番 

姫野敦子 

議   員 

１ 市民生活の安心・安全について 

（１）おひとり様などの施策の推進について 

（２）地域での支え合い体制の推進について 

（３）ＪＲの赤字路線対策について 

（４）式典時などの「起立」について 

（５）岩国斎場の対策について 

２ 少子化時代の女性政策の必要性について 

（１）現状を分析して、女性の声を反映したまちづくりについて 

市 長 

 

 

 

 

 

市 長 

 

16 

３０番 

山原司 

議   員 

１ 岩国市中心市街地活性化基本計画について 

（１）第１期岩国市中心市街地活性化基本計画の目標と実績に対す

る評価について 

（２）第２期岩国市中心市街地活性化基本計画の目標と実績と今後

の対応について 

２ 避難所における職員の役割について 

（１）平成１８年の岩国市合併後の避難所における職員の役割の変

化について 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

17 

２番 

越澤二代 

議   員 

１ 新型コロナウイルス感染症に対する規制緩和後の今後の取組に

ついて 

（１）４回目ワクチン接種の今後の取組について 

（２）マスク着用、イベント実施等のウィズコロナの考え方につい

て 

２ ５０歳からの帯状疱疹ワクチン接種について 

（１）帯状疱疹ワクチンの効果について 

（２）帯状疱疹ワクチンの周知と接種の推進について 

（３）帯状疱疹ワクチンの助成について 

３ おくやみコーナー設置による御遺族支援について 

（１）岩国市の現状と今後の取組について 

（２）手続の簡素化について 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 



No.４ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

18 

３番 

桑田勝弘 

議   員 

１ 本市のＤＸの取組について 

（１）産業分野における本市のＤＸの取組について 

（２）行政分野における本市のＤＸの取組について 

２ 立地適正化計画について 

（１）課題と取組について 

３ 自治会における清掃活動について 

（１）支援策について 

市 長 

 

 

市 長 

 

市 長 

 

19 

７番 

矢野匡亮 

議   員 

１ 岩国市消防団について 

（１）現状について 

（２）処遇改善内容について 

（３）今後の取組について 

２ 岩国市地域公共交通計画について 

（１）現状について 

（２）ＪＲ山陽本線について 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

20 

１９番 

藤本泰也 

議   員 

１ 岩国市学校施設長寿命化計画について 

（１）現在の進捗状況について 

（２）「適正化を推進する学校」への対応について 

（３）廃校施設の利活用について 

２ 周東町の上水道整備について 

（１）今後の見通しについて 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

21 

１４番 

長岡辰久 

議   員 

１ 米軍岩国基地への相次ぐ艦船の寄港について 

（１）相次ぐ艦船の寄港の原因について 

（２）ミゲルキースの４回目の寄港について 

２ 通津美が浦公園について 

（１）今後の整備計画について 

３ 放課後児童教室の問題について 

（１）その現状と対策について 

（２）指導員不足の現状と対策について 

市 長 

 

 

市 長 

 

市 長 

 

22 

６番 

中村雅一 

議   員 

１ 大規模自然災害への対応について 

（１）岩国市国土強靭化地域計画における脆弱性評価について 

  ア 救助・救急、医療活動について 

  イ 二次災害の防止について 

  ウ 迅速な再建・回復について 

（２）岩国市国土強靭化地域計画における重要業績評価指標（ＫＰ

Ｉ）について 

  ア 住宅・建築物の耐震化について 

  イ 道路施設の防災対策について 

  ウ 上下水道施設等の耐震化等の促進について 

  エ 消防団について 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



No.５ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

23 

１２番 

丸茂郁生 

議   員 

１ 東地区のまちづくりについて 

（１）現状と今後の考え方について 

（２）子育て環境の充実について 

  ア こども館について 

  イ ひがし保育園について 

  ウ 街区公園について 

２ 小瀬地区のまちづくりについて 

（１）現状と今後の課題について 

（２）高齢者の移動手段の確保について 

（３）小瀬出張所及び中央公民館小瀬分館について 

市 長 

 

 

 

 

 

市 長 

 

24 

１３番 

小川安士 

議   員 

１ 米軍機の騒音について 

（１）無人偵察機について 

（２）騒音度調査について 

２ ＪＲ岩徳線の存続について 

（１）ＪＲ西日本の見解について 

（２）市の対応方針について 

（３）安全性・利便性の向上について 

３ 食糧自給率向上について 

（１）水田活用の直接支払交付金について 

（２）新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時交付金の活用に

ついて 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

25 

１７番 

広中信夫 

議   員 

１ 自治会に対する行政支援について 

（１）自治会組織強化の取組支援について 

（２）自治会アンケートから見えてきた活動の課題と取組支援につ

いて 

２ 中山間地域の人口減少問題について 

（１）移住・定住の促進について 

（２）婚活促進の取組について 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

26 

８番 

武田伊佐雄 

議   員 

１ 主権者教育について 

（１）他者と連携・協働しながら社会を生き抜く力の育成について 

  ア これまでの取組について 

  イ 中学校合同生徒会事業について 

２ 科学センターについて 

（１）令和８年度供用開始に向けた現在の取組について 

  ア 組織体制について 

  イ 学校との連携について 

  ウ 予算規模について 

３ 指定管理者制度について 

（１）基本的な考え方について 

  ア 施設管理体制について 

  イ 指定管理料の算定について 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 



No.６ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

27 

２０番 

瀬村尚央 

議   員 

１ 養気園について 

（１）現状について 

（２）今後の取組について 

２ 愛宕山ふくろう公園について 

（１）活用状況について 

（２）休憩場所の設置について 

（３）広場の活用について 

３ 側溝蓋の改善について 

（１）今後の取組について 

４ 持続可能な社会の実現について 

（１）若者世代の住みやすいまちづくりについて 

（２）ニューセブンティの輝けるまちづくりについて 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

市 長 

 

 


